

QUE NO HAY PLEITO

Busca AMLO pacto con Bimbo, Walmart y Oxxo sobre subsidios de luz.

POR SUBSIDIOS DE LUZ

Tras freno a ley eléctrica, AMLO busca acuerdo con empresas

Apenas el viernes cuestionó que se ampararan para seguir manteniendo subsidios; “les debería dar vergüenza”, señaló

El mandatario ahora niega que haya conflicto entre su gobierno y la IP

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ
asalazar@elfinanciero.com.mx

La suspensión otorgada a la reforma eléctrica obligó al presidente Andrés Manuel López Obrador a darle un viraje a su discurso en sólo un fin de semana, quien pasó de las advertencias y amenazas para las empresas, a la búsqueda de un diálogo ante una serie de subsidios en el pago

de energía por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

El viernes pasado, el mismo López Obrador declaró como un “descaro” y una “vergüenza” que Grupo Walmart y Bimbo se hubieran amparado contra la Ley de la Industria

Eléctrica, e incluso amenazó con exhibir cuánto pagan de luz.

“Cómo van a acudir al amparo para seguir manteniendo subsidios, les debería dar vergüenza”, declaró desde su conferencia el viernes.

Pero ayer, el mandatario negó que haya conflicto alguno entre su gobierno con las empresas, instruyó a la CFE a informar y llamó a las firmas

a nombrar una comisión para “un diálogo abierto”; no obstante, utilizó la conferencia para exhibirlas.



Desde Palacio Nacional, mostró lo que representarían los “subsidios” en el servicio eléctrico, y comparó lo que supone el pago para una tienda de abarrotes y un hogar, contra lo que pagarían las empresas. Según la información difundida, Bimbo, Walmart y Oxxo sólo estarían pagando 1.7 pesos por kilowatt, mientras que un hogar de clase media pagaría 5.2 pesos por kilowatt, y en cuanto al consumo, un Oxxo pagaría 14 mil 52 pesos al mes, derivado de un subsidio de 26 mil 544 pesos.

Sin embargo, no explicó que las compañías no pagan por generar la energía porque la producen ellas, se autoabastecen o adquieren a través de empresas eléctricas.

“¿Cómo es posible que una familia de clase popular, de clase media o un dueño de una tienda de abarrotes pague más que lo que paga un Oxxo?”, cuestionó el mandatario.

Sobre el proceso legal que sigue la ley, mencionó que tendrá que resolverse en la Suprema Corte de Justicia, pues allá van a decidir, pero —dijo— “no puedo quedarme callado, porque me convertiría en cómplice”.

“Entonces, es un arreglo que podemos lograr, no es un asunto sólo judicial, que un juez, dos jueces, tres han autorizado 20, 30, 40, 100 suspensiones”.

Las empresas respondieron al Presidente desde el fin de semana, luego de las declaraciones. A través de un comunicado, Fomento Económico México (Femsa) destacó que el 70.1 por ciento las tiendas Oxxo en el país se abastecen por fuentes renovables gracias a los contratos que tiene con cinco parques eólicos; además, destacó que tan sólo en 2020 se habrían pagado mil 576 millones de pesos a la CFE.

Asimismo, se mencionó un Programa de Eficiencia Energética, con el cual se logró reducir el consumo de energía hasta en 35 por ciento, con respecto a 2009, y una reducción de más de 570 mil toneladas de dióxido de carbono en 2020, equivalente a lo que producirían 123 mil 298 vehículos de pasajeros en un año.

En el mismo sentido contestó Grupo Bimbo, que detalló que gracias a 45 aerogeneradores y una capacidad instalada de 90 MW se provee de energía al 70 por ciento de sus centros de trabajo, con lo que se evita la emisión de 180 mil toneladas de dióxido de carbono.

A la fecha, la empresa se suministra con energía eólica, fotovoltaicas o hidráulicas, pero no sólo en México, sino en 16 países más.

Sin embargo, los argumentos pasaron de lado para el Presidente, quien ayer reviró: “No siempre están generando energía, porque no todo el tiempo hay viento suficiente ni hay Sol suficiente”.

“No puedo quedarme callado, porque me convertiría en cómplice”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México





MENSAJE. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer, en conferencia de prensa.

